



Procès-verbal

Conseil d'établissement du 21 novembre 2022 à 17h30

Présences	Absences
Christian Girouard, directeur Sébastien Joannette, parent et président Stéphane Garneau, directeur adjoint Alain Mathonet, conseiller d'orientation Peggy Dutertre, parent et secrétaire Andrea Saragoti, parent Valérie Tergny, parent Amélie Fauteux, enseignante Prashant Shandilya, enseignant Kathleen Nantel, enseignante Guy François, TES Nathaniel Deac, élève	Lydia Duval Gagnon, enseignante Stéphanie Peillon, parent Laure Ottmann, parent

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum

Christian Girouard déclare la réunion dûment constituée à 17 h 34.

2. Période de questions réservée au public

Présentation de demandes d'activités : Voyage à Toronto pour les secondaires 5 présenté par Prashant Shandilya, qui aurait lieu du 21 au 24 avril 2023. Valérie Tergny propose, Alain Mathonet appui.

Nathaniel (de la maison des jeunes) souhaiterait participer au CÉ, monsieur Girouard va s'informer si cela est possible.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Adoption de l'ordre du jour. Monsieur Girouard fait le suivi :

- Pour les rencontres du CÉ en virtuel, oui cela est possible, mais pour une rencontre exceptionnelle, car elle pourrait être contestée par des parents.
- Gestion du Covid : la situation est calme, monsieur Girouard rappelle que chaque personne est responsable pour les mesures de protection et qu'on ne peut pas imposer le port du masque.

- Programme PEI, il y a eu une rencontre aujourd'hui avec les parents dans le cadre de l'évaluation du programme. Seulement quatre parents étaient présents à la rencontre. Une quinzaine de parents avaient signifié leur intérêt.
- Consultation du projet éducatif : les élèves seront sondés d'ici la mi-décembre.

4. Lecture, adoption et suivi du procès-verbal du 2 novembre 2022

Monsieur Joannette propose, secondé par monsieur Prashant Shandilya.

5. Information de la direction

- Rencontre des parents pour le 1^{er} bulletin en présentiel, monsieur Girouard nous informe que tout s'est bien déroulé.
- Les résultats de la 1^{ère} étape sont bons de façon générale, mais les résultats en mathématique de la 1^{ère} secondaire sont très bas. Des rencontres auront lieu avec les enseignants afin d'en déterminer les causes et les solutions possibles.
- Travaux : tout le mobilier pour les classes de sciences va rentrer le 22 novembre 2022, au lieu du milieu de l'année initialement prévu.
- Agrandissement : problème majeur au niveau des planchers, une entreprise doit venir évaluer, aussi des déficiences au niveau du nouveau gymnase vont être évaluées.
- Théâtre des fêtes : les élèves vont participer en travaillant avec les professeurs de théâtre.

6. Conseil des élèves et Comité

Nathaniel Deac a été élu à la présidence du Conseil des élèves. Il en sera le représentant au CÉ.

- Celui-ci nous fait savoir que le conseil des élèves aimerait mettre en place deux activités par mois, celles-ci sont en discussion. Ce mois-ci, ils ont déjà mis en place la corvée pour nettoyer différents espaces de l'école. Une cinquantaine d'élèves ont participé
- Le conseil des élèves a eu une rencontre jusqu'à maintenant. Il aimerait proposer une danse pour le 23 décembre et une journée pyjama.
- Nathaniel participe également à la table du conseil des étudiants, avec d'autres écoles, où ils échangent sur leurs projets.
- Nathaniel dit vouloir faire valoir le comité des élèves et proposer des projets, qui sont encore en discussion.

Comité : Mme Véronique Laporte (présidente de la fondation) présente :

- La Fondation à de nouveaux membres. Des propositions différentes vont être présentées (ex : art plastique).

- La Fondation souhaite avoir de nouveaux donateurs, (ex : SAPUTO) et autres grandes entreprises.
- La Fondation voudrait avoir les statistiques du nombre d'élèves à l'école, qu'elle désire aider les 2eme cycle du régulier, donner plus de soutien à ce groupe, car ce groupe d'élèves est souvent oublié par rapport au PEI et la douance.
- Les Délices de Noël : les gens ont jusqu'au 15 décembre pour acheter les produits et le ramassage aura lieu les 22 et 23 décembre à l'école. Il y aura une quinzaine de bénévoles. Il y a des plats proposés sur le site de la Fondation, les plats sont faits par différents traiteurs.
- Au mois de mai 2023, il y aura une soirée bénéfice, organisé par la fondation.
- Mme Laporte nous fait savoir qu'elle participe aussi au Comité consultatif des parents du CSSMB. Le comité est là pour aider les élèves et les parents en difficulté. Monsieur Girouard explique aussi les procédures de base pour avoir du soutien des orthopédagogues.

7. Reddition de compte du budget 2021-2022

Monsieur Girouard nous informe que le budget de l'année dernière est en déficit. Il nous présente les divers fonds du budget. Seul le fonds 8 est transférable.

FONDS 1 : Il y a un déficit d'un peu plus de 400 000\$. Les principaux éléments qui expliquent le déficit sont :

- Absentéisme du personnel ;
- Paiement d'une partie de la cour d'école ;
- Le paramètre enseignants négatif ;
- Ouverture de classes supplémentaires à Strathcona ;
- Matériel pour l'ouverture de Strathcona ;
- Services de soutien à Strathcona.

FONDS 2 : Il est en léger surplus.

FONDS 4 : Il s'agit de toutes les mesures ministérielles. Il y a notamment un déficit important en lien avec le financement des TES, notamment la TES qui a été engagée à Strathcona (environ 60 000\$).

FONDS 5 : Il y a un déficit de 21 000\$. Il s'agit des salaires administratifs.

FONDS 8 : En surplus de 28 154\$ pour le perfectionnement des enseignants. Cette mesure est transférable au budget 2022-2023.

Monsieur Girouard travaille avec le centre de services afin de comprendre le déficit, notamment lié à l'ouverture de Strathcona.

Le budget 2021-2022 est

Proposé par Peggy Dutertre et appuyé par Alain Mathonet.

8. Budget révisé 2022-2023 (information)

Monsieur Girouard nous informe que le budget initial a été présenté l'année dernière, et que dans le budget révisé, il y a encore des sommes qui n'ont pas été allouées.

9. Maquette-horaire 2023-2024

La maquette-horaire est l'offre de cours pour l'année prochaine. Depuis plusieurs années, la maquette a été retravaillée et ce qui sera présenté lors de la prochaine rencontre est le fruit de ce travail. À la prochaine rencontre, nous aurons plus d'information.

10. Blocage-horaire

Le blocage horaire pour les examens aura lieu du 16 au 22 décembre 2022.

11. Varia

Il n'y a pas de varia.

Fin de la rencontre à 19h45